

Núm. 77.

DIARIO

DE PALMA

del sábado 14 de

marzo de 1812.

*Santa Florentisa vírgen.*

Quarenta Horas en el Oratorio de la hermandad de San Francisco de Asis, dedicadas á nuestra Señora de las Angustias : exposicion á las siete de la mañana, reserva por la noche.

Danse Ordenes.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	7 grad.	28 p. 2 l.	S. nublado.
12 del dia.	8 grad.	28 p. 2 l.	Idem.
5 de la tarde.	8 grad.	28 p. 2 l.	E. idem.

ESPAÑA.

Conclúyese el artículo de ayer.

Ha sido un empeño inexplicable (y muy perjudicial) el de ensalzar á porfia al general Blake, colmándole de honores y mandos : empeño tanto mas chocante quanto que para poner en práctica tales disposiciones, ha influido en que se haga excepcion á un reglamento y se haya ido contra todo el torrente de la opinion general : esta última circunstancia habria bastado para retraer de dar mando y honores á dicho general, si no hubiera generalmente la desdicha de oír solo aduladores é intrigantes.

A los protectores del general Blake concedamos que este tu-

viere patriotismo, zelo, talento y conocimientos político-económico-militares; concedámosles tambien por ahora que la opinion pública no hubiese estado contra él: aun supuestas tan relevantes circunstancias, opinamos que dicho Sr. no debió últimamente tener mando en los exércitos: los desastres acompañaban á este hombre; y la idea de su mala suerte en las empresas desanimaba ya á los que baxo su mando concurrían á ellas: la experiencia correspondia puntualmente á tales recelos; y cada reves era, para mayor infortunio nuestro, un exemplo perdido para sus preocupados protectores, y un exemplar mas para el público, de que dicho Sr. no habia nacido para mandar exércitos, á lo ménos en tales circunstancias, ni era el designado para salvar la nacion: preguntese á todo Cádiz si el dia que se embarcó este general con la brillante expedicion para el tercer exército, no vaticinó nuevos infortunios; y se verá que á excepcion de un corto número de personas los demas contestan ser así.

Pero no solo es cierto que entre nosotros estaba la opinion pública contra el Sr. Blake (ya la mereciese ó fuese injusta), y que era el blanco de los sarcasmos y de la murmuracion, como tambien sus protectores lo eran de la censura del pueblo, sino que su conducta no estaba libre tampoco de la censura de los extranjeros, amantes del bien, del órden, de la política y de la urbanidad. El mismo lord Wellington se ha quejado de nuestro general Blake, como consta de un documento que de nada sirvió para que se variase de rumbo. Dicho lord en su oficio al Gobierno ingles desde la quinta de S. Juan el 11 de julio de 1811 (despues de la batalla de la Albuhera) dice: *«el general Blake ha intentado apoderarse de Niebla en la noche del 30 de junio: el enemigo tenia una guarnicion de cerca de 300 hombres. Siento tener que decir que se frustró la empresa: Parece que la intencion del general Blake era de embarcar sus tropas y volver á Cádiz: ni el general Castaños ni yo hemos tenido ningun aviso desde que partió de Jurumeña el 18 de junio &c.»* (Courier d'Angleterre 11 juillet 1811.)

He aquí, pues, al Sr. Blake, obrando (al parecer) en union con los aliados, y faltando con su silencio no solo á la política militar que exigia para obrar de concierto, que anunciase sus miras y operaciones, sino tambien á las leyes mismas de la urbanidad, dando motivo al lord Wellington para quejarse de él con tan justa razon, pues dexa pasar el Sr. Blake 24 dias sin partici-

parle cosa alguna. « Hemos leído con dolor (dice el periodista inglés) en el oficio del lord Wellington los pasajes relativos á la tentativa infructuosa del general Blake sobre Niebla. ¿Cómo es que este general al frente de un cuerpo de ejército no ha podido apoderarse de un pueblo defendido por una débil guarnición de 300 hombres? ¿Cómo explicar el silencio que este general ha guardado con el general Castaños y el lord Wellington despues de su separacion del ejército? »

A pesar de esto, siguió en auge el Sr. Blake. Si los sujetos que tan alta idea tienen de este general (cuya intencion y zelo como el de sus apasionados serán enhorabuena los mejores del mundo) hubiesen tenido en su apoyo una série de grandes acciones, hijas de talento y circunstancias extraordinarias que en ningun otro conocido se encontrasen, seria fácil de explicar esta obstinacion en ponerle á la cabeza de toda ardua empresa, por mas que se opusiesen las hablillas (que á buen seguro entonces no habria, sino quando mas de parte de algun envidioso); pero quando desde Rioseco acá no parece sino que una fatalidad, de que hasta el mismo general llegó á quejarse quando la batalla de Sanguento, ha sido inseparable de quanto ha emprendido... empeñarse todavia en creerle necesario y aun el único, es ceguedad.

¡Oxalá que la vida político-militar de este general pueda servir de exemplo! La eleccion de sujetos para destinos de mucha importancia jamas debe ser efecto de preocupaciones y padrinazgos, y mucho ménos ser hecha con desprecio de la opinion pública. Que la experiencia y las desdichas nos sirvan á lo ménos de alguna utilidad para lo futuro! Ni se crea que esto es decir que se elijan sujetos consultando precisamente al pueblo; sino que no se eche mano de los que para los destinos tengan contra sí la opinion general. (Conciso.)

Cumbres de S. Bartolomé, en Extremadura, 29 de enero.

Los enemigos siguen manteniendo su quartel general en Zafra, y ocupando con sus tropas los pueblos de Ribera, Villafranca, Almendralejo, Frégenal, Burguillos y Encinasola, y últimamente los de Atalaya, Valverde y otros, en los quales se han acuartelado 700 polacos de la guarnición de Badajoz que llegaron últimamente á Zafra. — Se asegura que los ingleses establecen en Mérida sus almacenes, y que el general Castaños irá á Salamanca; es-

ta y otras varias medidas anuncian, que no está lejos el día en que nos veamos libres de enemigos. Lo cierto es que viven aquí en una continua alarma; las noches las pasan sobre las armas; y ayer el comandante de Fregenal circuló oficios aquí y á otros pueblos, para que, baxo la mas estrecha responsabilidad, le avisasen si habia tropas españolas ó aliadas, ó tenían noticia de su situacion y movimientos. — El 26 pasó por Almonaster un convoy de barricas de harina y bacalao, que desde Huelva conducen los enemigos á Extremadura; hoy debía entrar en Fregenal otro de 800 barricas de harina, que llevan igualmente desde Huelva á Badajoz; y el día 22 se apoderaron los ingleses en Sta. Marta de otro que conducian tambien á aquella plaza.

Campo de Gibráleon 3 de febrero.

Por ahora estamos libres de enemigos, habiéndose marchado á Extremadura, escoltando víveres, todos los que estaban en el Condado: los de Trigueros, que salieron la mañana del 23 del pasado por Valverde para Extremadura, se llevaron 300 fanegas de trigo y porcion de reses vacunas: pero se asegura que una gran parte de estos víveres han sido cogidos por los ingleses. Los que en el día hacen la guerra á este país, son los juramentados que ocupan los pueblos de Moguer, en donde se halla su comandante Balazos, Manzanilla, Villurba y otros: el 25 del pasado entraron 100 de ellos en Trigueros á exígir 46000 rs., correspondientes á salinas. Los franceses de Sevilla que salieron la mañana del 19 del pasado para Extremadura, se volvieron aquella misma tarde y han encerrado en la Cartuxa los víveres que volvieron á traer. — Ayer entraron en S. Juan del Puerto 40 caballos enemigos y otros tantos infantes, que dicen van á Huelva á exígir la contribucion. De Sevilla han pedido á los pueblos del Condado 170000 rs. en 800 fanegas de trigo, igual cantidad en cebada, y una mula de tiro á cada uno. *(Gazeta de la Regencia.)*

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Solla en un día, el patron Vicente Sisté, valenciano, laud S. Dimas, con vino de Sitges; y Joseh Sarradell, catalan, laud la Virgen de las Nieves, en lastre.

De Sitges y Solla en idem, el patron Vicente Vich, valenciano, laud S. Antonio, con géneros.

Aviso. Hoy se despacha la correspondencia para Vilanova.